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Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha, 2 

em primeira convocação, às nove horas, na Sala de Eventos do Hotel Panamby, à Av. Ordem 3 

e Progresso, 115, Várzea da Barra Funda, na cidade de São Paulo, Capital. Abriu os trabalhos 4 

o Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração do biênio 5 

2017/2019, secretariado pelo Superintendente Geral interino, Sr. Sergio Ricardo, contando 6 

com as presenças dos Srs. Alex Saleta, Aroldo Souza Durães, Bruno José Ribeiro, Carlos 7 

Eduardo Faraco Braga, Daniel de Oliveira Roberto, Geraldo Alves Ferreira Filho, Gilmar 8 

Mandotti Garcia, Gustavo Barretto de Araújo Sarmento, Jefferson Butti Abbud, Jorge Cury, 9 

José Astor Baggio Júnior, José Macário Perez Pria, Luciano Thomitão Beretta, Luiz Carlos 10 

Caromano Junior, Marcelo Barretto de Araujo Sarmento, Marcelo Waldemarin Alves Ferreira, 11 

Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcus Vinicius Orefice, Marli Aparecida Jacometto Faria, 12 

Otavio Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis Farha, Paulo Sérgio Zaparolli 13 

Dedemo, Paulo Eduardo Souza de Figueiredo Ferraz, Thomas Bernardus Gerardus Eysink e 14 

Wilson Vitorio Dosso. Abertos os trabalhos, o Presidente do biênio 2017/2019 declarou 15 

instalada a 4ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da ABQM para o biênio 16 

2017/2019, convocada em primeira chamada às 9h e em segunda e última às 10h, de acordo 17 

com o que preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. 18 

1. Aprovação ata: agosto/2018: Havendo número legal, o Presidente do Conselho de 19 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto cumprimentou a todos e deu por aberta a reunião. Na 20 

sequência, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto submeteu à 21 

apreciação a ordem do dia. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a ata da 22 

reunião do Conselho de Administração, realizada em 27 de agosto de 2018, foi encaminhada 23 

via e-mail no dia 18 de setembro de 2018. Mencionou também que até o momento não 24 

houve devolutiva contrária à ata. Na sequência, o Presidente do Conselho de Administração, 25 

Sr. Sérgio Ricardo Pulzatto colocou em votação a ata em questão, sendo aprovada pelos 26 

membros do Conselho de Administração por unanimidade. 27 

2. Aprovação do orçamento realizado em setembro/2018: Com a palavra, o Sr. 28 

Sérgio Ricardo apresentou o realizado até setembro de 2018 em comparação ao orçado, 29 

iniciando pelas receitas com total realizado de R$ 25.107.947, contra 25.667.200 o orçado, 30 

apresentando uma variação negativa de R$ 559.253. Na sequência, apresentou as receitas 31 

referente a entrada operacional e a parte de eventos, destacando que as receitas 32 

associativas que são Stud Book, fomento estão equilibradas e atingirão o valor previsto do 33 

orçamento. No Stud Book teve R$ 8.173.979, com um orçado de R$ 8.394.200, resultando 34 

em uma variação negativa de R$ 220.221. A taxa de Fomento está com R$ 1.522.845 35 

realizado, contra R$ 1.500.000 de orçado, resultando em uma variação positiva de R$ 36 

22.845. A receita financeira está inferior ao orçado, posto que as aplicações financeiras 37 

estão atreladas à inflação, o valor realizado foi de R$ 915.525, contra R$ 1.100.000 o 38 

orçado. O marketing apresentou realizado de R$ 234.474 contra um orçado de R$ 230.000, 39 

sendo a variação positiva de R$ 4.474. Informou que a revista está deficitária devido o 40 
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formato que foi realizado no ano corrente, antes eram seis edições e passaram a ser cinco. 41 

Considerou que as entradas dos eventos estão relativamente equilibradas. Na sequência, 42 

apresentou as receitas do Stud Book. A taxa de registro está equilibrada conforme foi 43 

orçado, com variação positiva de R$ 3.896. A nacionalização apresentou uma variação 44 

negativa de R$ 56.000.  A transferência de embrião apresentou resultado negativo de R$ 45 

478.393. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta questionou se a variação negativa acumulada 46 

sobre a transferência de embrião foi em função da exigência da nova regulamentação. Com 47 

a palavra, Sr. Sérgio Ricardo informou que a exigência também corroborou para a variação, 48 

entretanto com as novas mudanças, o terceiro e o quarto produto não está sendo realizado 49 

de forma exponencial. Assim, estão realizando mais o primeiro e segundo produto, fato este 50 

que explica a redução. Com a palavra, Sr. Paulo Ferraz questionou se o certificado exigido 51 

pelo veterinário tem impactado negativamente nos números de registros. Com a palavra, 52 

Sr. Sérgio Ricardo afirmou que impactou, resultando em média na redução de um mil 53 

registro no ano corrente. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 54 

solicitou ao Sr. Sergio Ricardo o envio aos membros do Conselho de Administração do 55 

resultado da transferência de embrião do ano corrente, bem como apontamento 56 

comparativo com os anos 2016, 2017 e 2018, a fim de terem uma noção da redução. 57 

Ressaltou ainda a importância de os conselheiros estarem cientes sobre esse tema, em 58 

razão da sua expressividade dentro do orçamento apresentado. Com a palavra, Sr. Sérgio 59 

Ricardo, apresentou a Curva ABC demonstrativa dos emolumentos, destacou a taxa de 60 

registro com 20,36%, seguido de multas (20,06%), transferência de propriedade (18,22%), 61 

transferência de embrião (16,17%), relatório de serviço de reprodutor (13,26%), registro 62 

de animal nascido com sêmen importado (5,25%), nascido de animal importado (3,33%), 63 

taxa exame de DNA / HYPP (1,05%), chipagem (0,98%), importação de sêmen congelado 64 

(0,61%), diversos (0,47%) e segunda via certificado (0,25%). Em seguida apresentou as 65 

despesas, sendo ela dividida em despesas com o pessoal, eventos, operacional e 66 

investimentos. O acumulado até setembro foi de R$ 23.826.317, com um orçado de R$ 67 

21.060.500, sendo uma variação negativa de R$ 2.765.817, principalmente em função dos 68 

eventos. Posteriormente, iniciou o detalhamento das despesas. Em relação ao Rh 69 

apresentou variação negativa de R$ 351.395, devido a contrações no início do ano para o 70 

Stud Book, hora extra e algumas restruturações. Benefícios apresentou uma variação 71 

negativa de R$ 10.967, bolsa de estudo variação positiva de R$ 34.541 e 72 

cursos/treinamentos variação positiva de R$ 32.264. Em relação as despesas com eventos 73 

apresentaram o realizado de R$ 13.647.139, contra o orçado de R$ 11.243.000, resultando 74 

em uma variação negativa de R$ 2.404.139. Destacou que o Congresso Brasileiro 75 

apresentou uma variação negativa de R$ 371.452, o Evento Campeonato Nacional 76 

apresentou variação negativa de R$ 1.498.929, e o Evento Potro do Futuro que até o 77 

momento não foi fechado, mas entrará no quadro de despesas. Subsequentemente, 78 

apresentou as despesas operacionais, com total realizado de R$ 4.369.736, contra orçado 79 

de R$ 4.238.500, resultando em uma variação negativa de R$ 131.236. Destacou a 80 

regularização de esporte equestre/bem-estar animal apresentou uma variação negativa de 81 

R$ 60.145,00, em razão de trabalhos técnicos científicos realizados. Considerou as despesas 82 
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bancárias como altas, principalmente devido a migração do boleto bancário para o cartão 83 

de crédito, o qual a taxa é maior, apresentando uma variação positiva de R$ 12.795. A 84 

permissão do uso do parque é inferior devido a readequação do contrato, sendo assim, 85 

paga-se menos atualmente, porém no próximo ano será cobrado valor adicional, sendo a 86 

variação positiva de R$ 54.323. Com a palavra, a Sra. Marli Faria perguntou sobre o valor 87 

da tarifa do cartão. Em resposta, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que no 88 

rotativo a taxa é de 1,99%, no parcelado de 2,5% e no débito 1,98%. Posteriormente, 89 

apresentou as despesas com investimentos, destacou o investimento em TI que massificou 90 

muito nos últimos anos com a implantação de vários sistemas, apresentando realizado de 91 

R$ 487.997, contra orçado de R$ 600.000, resultando em uma variação positiva de 112.003. 92 

O realizado total foi de R$ 704.886, com um orçado de R$ 770.000, resultando na variação 93 

positiva de R$ 65.114. O investimento imobilizado é um valor relativamente baixo, foi 94 

realizado investimento no parque de Avaré, foram feitos alguns trabalhos de águas pluviais 95 

no início do ano, tendo uma variação negativa de R$ 56.370. Posteriormente, apresentou o 96 

caixa, entrou no mês de janeiro com o valor de R$ 23.075.284, com entradas, saídas, 97 

investimentos e receitas a apropriar apresentou saldo operacional de R$ 24.309.990. O 98 

saldo inicial de fomento era de R$ 11.664, entrou o importe de R$ 1.794.845, saiu a quantia 99 

de R$ 3.654.130, resultando variação negativa de R$ 1.847.621. Por fim, o total geral do 100 

caixa é de R$ 22.462.368, contra R$ 25.787.438 o orçado. Na sequência, com a palavra, o 101 

Sr. Sérgio Ricardo informou que as receitas financeiras são aplicadas no Banco Bradesco, a 102 

renda fixa é considerada conservadora com 101% de CDI. Posteriormente, o Sr. Marcus 103 

Orefice asseverou que é possível aplicar o valor no Banco Safra com 109% do CDI. Por fim, 104 

o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto colocou em votação o 105 

orçamento realizado em setembro/2018, sendo aprovado pelos Conselheiros, por 106 

unanimidade.  107 

3. Resultado Campeonato Nacional 2018: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 108 

apresentou o resultado do Evento Campeonato Nacional iniciando pelas receitas. Ressaltou 109 

que o orçamento foi conservador. A quantidade de inscrições apresentou realizado de 8.221, 110 

contra 4.400 o orçado. A receita proveniente de inscrições e taxa de aquecimento 111 

apresentou realizado de R$ 1.797.815, contra R$ 1.292.800 o orçado, resultando em uma 112 

variação positiva de R$ 505.015. Locação de baias teve um realizado de R$ 397.130, contra 113 

um orçado de R$ 311.600, resultando em uma variação positiva de 27%. Locação de 114 

espaços e camarotes apresentou variação positiva de R$ 387.251, posto que havia 115 

expectativa de desistência de alguns expositores. Além de não ter ocorrido, foram acordados 116 

novas parcerias e aumento dos valores de contratos.  Em relação as receitas provenientes 117 

do leilão apresentaram resultado negativo de R$ 166.849. As receitas com contrato de 118 

marketing apresentaram variação positiva de R$ 21.100. Assim, o total das receitas 119 

apresentou realizado de R$ 3.587.147, contra R$ 2.755.100 o orçado. Na sequência, 120 

apresentou as receitas por modalidades. Dentro do valor de R$ 1.797.815,00 estão 121 

elencados a prova três tambores e laço individual que são as principais, bem como todas as 122 

demais modalidades que compõem o valor mencionado.  Do total de 8.221 inscrições, 3.381 123 
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geram pouca ou nenhuma receita para a ABQM, tendo em vista que foram 999 na 124 

quantidade de castrados representando R$ 99.900,00 da receita, as fichas de treino na 125 

quantia de 1.423 resultando no valor de R$ 38.180,00, inscrições jovem principiantes não 126 

cobradas, inscrições AQHA e os valores das inscrições ANLI e ANTT que foram repassadas 127 

aos núcleos. A quantidade de inscrições superou em 87% o orçado para o evento, motivado 128 

pelo aumento de novas categorias de castrado e fichas de treino, e pelo fato de no 129 

orçamento ter estimado queda de inscrições, devido as dúvidas em torno de competidores 130 

irem ou não à Londrina. Posteriormente, apresentou as despesas. Destacou que o aumento 131 

em premiação, locação de baias e locação de estande apresentou aumento na receita, 132 

porém também há aumento nas despesas. Locação de gado e frete apresentou aumento de 133 

13%. A despesa com COFINS apresentou aumento devido a maior venda do espaço. Na 134 

sequência, apresentou as despesas adicionais de Londrina aprovado na reunião 135 

extraordinária. Aluguel da cobertura das pistas apresentou variação negativa de 2%. Frete 136 

de equipamentos de Avaré para Londrina apresentou realizado de R$ 16.624, contra R$ 137 

20.000 o orçado. Em relação a compra de terra houve variação negativa de R$ 53.822, 138 

devido a forma de contratação e a falta de conhecimento do parque. O aluguel do parque 139 

foi acordado o valor de R$ 300.000. Destacou como o maior impacto as despesas com água 140 

e luz que apresentaram realizado de R$ 210.182, contra R$ 100.000 o orçado, resultando 141 

em uma variação negativa de R$ 110.182. O total das despesas apresentou realizado de R$ 142 

5.408.164, contra R$ 4.403.212 o orçado.  Com a palavra, o Sr. Alex Saleta relatou que o 143 

frete é um fator muito impactante devido a distância a ser percorrida. Posteriormente, 144 

aduziu que muitos tentam preservar a qualidade do gado em relação a execução do evento, 145 

ressaltou também a versatilidade que a raça Quarto de Milha possui, necessitando ser 146 

demonstrada nos eventos, principalmente na lida do gado. Afirmou que o gado muito manso 147 

não dá para mostrar as qualidades da raça.  Na sequência, afirmou que os Comitês deveriam 148 

ser consultados em relação aos gados utilizados em provas de Ranch Sorting e Team 149 

Penning. Ressaltou sobre a cautela necessária para não comprometer a execução do evento. 150 

Em resposta, com a palavra, o Sr. Henrique Campana afirmou que os comitês são 151 

consultados, inclusive Srs. Marcus Orefice e José Astor presentes na Reunião e membros do 152 

Comitê foram consultados. Informou também que após as considerações do Sr. Chico Calle 153 

com os membros dos comitês, restou decido manter o gado, para não ter mais mudanças. 154 

Informou também que quem aluga o gado ajudou a montar os lotes e posteriormente foi 155 

realizado sorteio dos lotes. Com a palavra, Sr. Alex Saleta afirma que não são todos comitês 156 

que participam, os comitês de Ranch Sorting e Team Penning não foram consultados. Com 157 

a palavra, o Sr. Marcus Vinicius Orefice asseverou que todos os trâmites são feitos com 158 

cautela, não beneficiando a ninguém. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. 159 

Ricardo Pulzatto informou que o fornecedor do gado na maioria das vezes precisa ter 160 

conhecimentos da modalidade. Aduziu também que a conduta da Diretoria Executiva e do 161 

Evento é que primeiramente deve ser consultado os Comitês. Assim, solicitou para o Sr. 162 

Henrique Campana registrar todos os membros dos Comitês que são consultados. Com a 163 

palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que o Sr. Daniel 164 

Costardi pediu desligamento do cargo de Superintendente Geral. Na sequência, informou 165 
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que o Sr. Sérgio Ricardo assumirá o cargo de Superintendente Geral, até que se tome outra 166 

posição. Aduziu também que o Sr. Daniel Costardi prestará consultoria por prazo 167 

indeterminado para ABQM. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo apresentou 168 

o gráfico detalhado da variação das despesas, entre orçado e realizado, sendo elas: 169 

premiação em dinheiro R$ 459.823, locação de baias R$ 81.740, locação de estande/ 170 

material merchandising R$ 64.744, compra de terra, areia e frete R$ 53.822, água e luz do 171 

parque R$ 110.182, troféus e fivelas R$ 84.517, ambulância R$ 24.560 e diversos R$ 172 

125.564. Em resposta a indagação do Sr. Wilson Dosso, com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo 173 

informou que o gráfico apresentado é para demonstrar onde o valor de R$ 1.004.952, foi 174 

alocado, diferença entre o orçado e realizado das despesas. Com a palavra, a Sra. Marli 175 

Faria afirmou que se aumentou a baia é devido ao aumento de locação, se houve aumento 176 

na parte de estande é porque também ocorreu aumento neste quesito, e questionou que 177 

com esses aumentos é necessário saber o que gerou essa diferença grande do realizado 178 

com o orçado, o que mais influenciou nas despesas. Em resposta, com a palavra, o Sr. 179 

Sérgio Ricardo informou que de fato o valor de R$ 1.004.952, tem dois lados, aumento das 180 

despesas e aumento das receitas, e informou que posteriormente pode abrir a tela de 181 

premiação e locação de baias. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 182 

apresentou o resultado e apuração do evento. A receita liquida apresentou uma variação 183 

positiva de R$ 832.047. A despesa apresentou resultado negativo de R$ 1.004.952. O 184 

fomento apresentou realizado de R$ 300.000, contra 240.000 o orçado. Por fim, foi 185 

despendido o importe realizado de R$ 2.121.017 contra um orçado aprovado de R$ 186 

1.888.112. Em resposta ao questionamento do Sr. Wilson Dosso, com a palavra, o Sérgio 187 

Ricardo informou que o fomento apresentado já existia nos eventos anteriores. Informou 188 

também que não foi realizado comparativo com o Campeonato do Nacional realizado no ano 189 

de 2017 e explanou que a comparação apresentada do realizado do Evento Campeonato 190 

Nacional com orçado, comparando-os. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. 191 

Ricardo Pulzatto argumentou que o orçado foi embasado no Campeonato Nacional do ano 192 

de 2017. Informou também que por não ser realizado em Avaré o orçamento foi modificado 193 

em 20% a menos nas inscrições e nas baias. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo perguntou 194 

qual a variação do orçado original versus o resultado final. Em resposta, com a palavra, o 195 

Sr. Sérgio Ricardo explicou que este trabalho não foi feito. No entanto, é possível realizar. 196 

Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo perguntou quanto variou do revisado e quanto ele 197 

custou versus o orçado. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 198 

informou que no original em janeiro foi aprovado um déficit de aproximadamente R$ 199 

2.000.000, em três eventos. Na reunião extraordinária foi aprovado mais R$ 1.000.000 para 200 

realizar o Evento Campeonato Nacional em Londrina. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud 201 

questionou o valor a mais despendido para realizar o Evento em Londrina. Aduziu que a 202 

quantidade de inscrições aumentou pois começaram a contabilizar em conjunto os treinos 203 

pagos, posto que a tropa era a mesma. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. 204 

Ricardo Pulzatto observou que deveria ser contabilizado de modo separado as inscrições 205 

dos treinos pagos. Ressaltou a necessidade de pensar a respeito. Com a palavra, o Sr. José 206 

Macário concordou com a tese exposta do Sr. Ricardo Pulzatto, afirmou que os treinos não 207 
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podem ser contados como inscrição. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. 208 

Edilson Varejão explanou que as provas de Test Horse são divulgadas como inscrição. 209 

Afirmou também que na divulgação realizada pela ABQM consta os treinos, AQHA, tudo 210 

separado e detalhado. Posteriormente, com a palavra, o Sr. Marcelo Sarmento informou que 211 

todos os eventos da região do Nordeste são realizados com gerador e isso acarreta em 212 

redução de custos. Assim, questionou se seria mais viável o aluguel de geradores. O 213 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto disse que fica a sugestão de 214 

cotar para o próximo evento a possibilidade de um gerador. Com a palavra, o Sr. Sérgio 215 

Ricardo explicou que o gerador utilizado no Evento foca mais na parte da pista, mas que 216 

poderá ser feito um levantamento de custo. Na sequência, com a palavra, o Sr. Sérgio 217 

Ricardo apresentou o resultado líquido do Campeonato Nacional no ano de 2017, na receita 218 

foi realizado R$ 3.343.433, contra um orçado de R$ 2.902.000, resultando em uma variação 219 

positiva de R$ 441.433. Na despesa, apresentou realizado de R$ 5.103.667, contra um 220 

orçado de R$ 4.725.000, resultando em uma variação negativa de R$ 62.766. O Presidente 221 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto questionou se no Evento Campeonato 222 

Nacional teve o subsidio. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo falou que procede, que fornece 223 

em torno de R$ 720.000 nos três eventos para fomentar os eventos oficiais. Informou 224 

também que no Campeonato Nacional de 2017 teve o importe de um milhão a mais de 225 

premiação, em comemoração aos 40 anos do Evento. Com a palavra, a Sra. Marli Faria 226 

aduziu que é necessário averiguar com cautela todas as despesas e enxuga-las. Aduziu que 227 

o problema do evento é não ter gerenciamento de despesa, um evento onde todos gastam 228 

sem orçamento. Afirmou ainda que somente a ABQM realiza provas sem obter lucro. 229 

Ressaltou que é preciso ter uma pessoa no financeiro com capacidade para avaliar esses 230 

aspectos para diminuir as despesas. Ato contínuo, em resposta às indagações da Sra. Marli 231 

Faria, com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo explicou sobre a parte de combustível e táxi. Há 232 

alguns prestadores que usam nota fiscal e outros funcionários que não tem carro utilizam 233 

táxi para se locomover do hotel até o parque ou até o aeroporto ou rodoviária. Informou 234 

também que a hora extra é obrigatória por lei, efetua o pagamento quando o colaborador 235 

ultrapassa do horário e a diária é para o funcionário se manter durante o dia, a título de 236 

exemplo: alimentação e lavanderia. Aduziu que os estagiários e funcionários do manejo se 237 

alimentam no restaurante custeado pela ABQM. Com a palavra, a Sra. Marli Faria solicitou 238 

comparativo detalhado das despesas realizadas no Parque em Avaré com as do Parque de 239 

Londrina, a fim de facilitar a avaliação, a título de exemplo quanto foi a despesa com manejo 240 

em Londrina e quanto foi em Avaré. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o 241 

Evento realizado no Parque de Londrina é diferente do realizado em Avaré, a título de 242 

exemplo citou a necessidade de contratação de outra ambulância em Londrina, pelo fato da 243 

ambulância contratada em Avaré não ter todos os alvarás necessários.  Com a palavra, a 244 

Sra. Marli Faria afirmou que é necessário agir com a razão, não sendo possível despender 245 

dois milhões em todo Evento. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso aduziu que é possível 246 

realizar um evento com custo menor. É necessário fazer um pente-fino nas despesas e 247 

economizar. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud impôs que 100% das despesas que 248 

ocorrerem em quaisquer situações dentro da Associação sejam auditáveis e recomendou 249 
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para Conselho de Administração aprovar. Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães aduziu que a 250 

recomendação e imposição do Conselho de Administração é que todas as despesas sejam 251 

adimplidas em consonância com as legislações, protegendo assim a Associação e seus 252 

prestadores de serviços. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que a Associação é 253 

auditada. Aduziu também que será realizada uma auditoria geral na ABQM, oportunidade 254 

em que será verificado os Eventos e apontar eventuais riscos. Com a palavra, o Sr. Aroldo 255 

Durães aduziu que é necessário cumprir a direção que a Auditoria fornece. Com a palavra, 256 

o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão se mostrou favorável aos 257 

posicionamentos dos membros do Conselho de Administração e afirmou que deve diminuir 258 

as despesas dos Eventos. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta aduziu que é importante alinhar 259 

de quem é a competência, responsabilidade, quem tem direito de aprovar, efetuar 260 

pagamentos, bem como qual é limite de valores.  Com a palavra, o Sr. Carlos Braga informou 261 

que auditoria contábil é realizada segundo orientações de quem a contrata. A auditoria 262 

independente é executada quando um terceiro, totalmente desvinculado solicita. As 263 

auditorias efetuadas na ABQM são contratadas pela própria Associação para consumo 264 

interno. Aduziu também que as auditorias devem ser realizadas. No entanto, a auditoria 265 

simplesmente, não irá resolver. Atualmente as grandes corporações, inclusive governos, 266 

entes públicos, tem usado a implantação de regras permanentes de acompanhamento e 267 

fiscalização das despesas realizadas, denominado de compliance. Assim, propôs que junto 268 

com as auditorias que podem ser aprimoradas, a ABQM também poderia implantar 269 

processos de compliance em suas despesas. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 270 

que a Associação já está implantando o compliance. Com a palavra o Sr. Paulo Farha sugeriu 271 

convidar um membro do Conselho Fiscal para participar das reuniões do Conselho de 272 

Administração e prestar eventuais explicações. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud afirmou 273 

entender que a Diretoria Executiva deve apresentar a conta para o Conselho Fiscal, o qual 274 

recomenda ou não para o Conselho de Administração a aprovação. Com a palavra, o Sr. 275 

Wilson Dosso questionou se o Conselho Fiscal aprovou o movimento.  Com a palavra, o Sr. 276 

Sérgio Ricardo informou que consoante Estatuto Social o Conselho Fiscal deve aprovar as 277 

demonstrações financeiras e o balanço. Além disso, sempre encaminha as demais contas 278 

para o Conselho Fiscal deliberar, de forma tácita, haja vista que muitas vezes não há 279 

manifestação. Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner cumprimentou a todos e 280 

informou que o Estatuto Social da ABQM estabelece no seu Art. 61 e 62 que compete ao 281 

Conselho Fiscal: a) - examinar a qualquer tempo os livros fiscais, papéis e contas da 282 

entidade; b) - examinar os balancetes apresentados pela contabilidade; c) - analisar e opinar 283 

sobre a situação financeira da ABQM; d) - apresentar à Assembleia Geral Ordinária seu 284 

parecer sobre o balanço anual, balanço intermediário, quando for o caso e demonstrações 285 

das receitas e despesas elaboradas pela Diretoria Executiva; e) - convocar a Assembleia 286 

Geral Ordinária, se a Diretoria não o fizer até noventa (90) dias após o encerramento do 287 

exercício social; e f) - participar como ouvinte, através de um ou mais de seus membros, 288 

de reuniões de Diretoria e Conselho de Administração podendo opinar em assuntos 289 

exclusivos de sua competência. Parágrafo Único: O Conselho Fiscal é órgão colegiado e nas 290 

deliberações atinentes às suas atividades, conforme previstas neste Estatuto Social e 291 



ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 29 DE 

OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZOITO (BIÊNIO 2017/2019). 

8 

 

subsidiariamente na legislação aplicável, as decisões respectivas serão tomadas pela maioria 292 

de seus membros. Aduziu também que consoante interpretação obrigatoriamente deve 293 

haver um parecer do Conselho Fiscal com o objeto de balanço anual e um balanço 294 

intermediário, quando for o caso, das receitas, despesas e demonstrações também. Mas de 295 

outro lado, a alínea “a” estabelece que compete ao Conselho Fiscal examinar a qualquer 296 

tempo os livros fiscais, os papéis e as contas da entidade. Então, entende que é um dever 297 

a alínea “d”, ou seja, o parecer sobre o balanço anual, balancete intermediário e o Conselho 298 

de Administração pode determinar ao Conselho Fiscal que examine a qualquer tempo os 299 

livros, os papéis e as contas da entidade. Assim, a decisão que está sendo tomada pelo 300 

Conselho de Administração é coerente com o Estatuto Social. Com a palavra, a Sra. Marli 301 

Faria questionou como é efetuado o pagamento das diárias aos funcionários. Em resposta, 302 

com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que é realizado o pagamento no importe de 303 

R$ 80,00 (oitenta reais) para o funcionário, a título de diária, contabilizado como despesas 304 

dos funcionários. Não é emitido nota fiscal para pagamento das diárias. Com a palavra, a 305 

Sra. Marli Faria aduziu que é necessário ter uma pessoa responsável por todas as despesas 306 

do Evento. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia sugeriu realizar licitação. O Presidente do 307 

Conselho de Administração asseverou que é necessário um gerente de eventos. Com a 308 

palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão se mostrou favorável aos 309 

posicionamentos dos membros do Conselho de Administração e asseverou que contratará 310 

um profissional responsável pelos Eventos para prestar contas, a fim de diminuir as 311 

despesas. Com a palavra, o Sr. Carlos Braga afirmou que a ideia da contratação de um de 312 

um profissional que entenda da operacionalização de eventos, custos, é extremamente 313 

louvável. Houve centralização numa única pessoa com muitos poderes e também muitos 314 

afazeres. Assim, pela grandiosidade da Associação, os volumes financeiros, de eventos 315 

sugeriu voltar a ter o surpreendente operacional, o superintendente técnico e todos esses 316 

superintendentes, ou gerentes, devem se reportar, à Diretoria Executiva e não apenas um 317 

profissional dentro da ABQM, provisional que responda por tudo. Há um poder de controle 318 

muito maior na medida em que descentraliza. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso aduziu 319 

que é necessário explorar o que é possível receber, bem como deixar de gastar. 320 

Posteriormente, com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão 321 

afirmou que a ABQM sempre foi conservadora com relação a aplicação das receitas 322 

financeiras, dando-se preferência a bancos grandes como do Bradesco e Banco do Brasil, 323 

mesmo com condições melhores em outros bancos. Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo 324 

aduziu que em reuniões anteriores as contas eram apresentadas com mais detalhes. Na 325 

ocasião, foi solicitado fechar um pouco para não ficar tão extenso. No entanto, afirmou que 326 

apresentará consoante as solicitações. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha asseverou que é 327 

preciso profissionalizar a ABQM. É necessário ter uma pessoa para prestar esclarecimentos 328 

para Diretoria Executiva. No entanto, deve ser multiplicado os profissionais qualificados, a 329 

fim de aumentar a qualidade, eficiência e produtividade dos serviços prestados. Com a 330 

palavra, o Sr. Paulo Dedemo aduziu que anteriormente já apresentou para a Diretoria 331 

Executiva a necessidade de um planejamento estratégico para a Associação, com visão a 332 

longo prazo. Sugeriu também a contratação de uma empresa para gestão de risco dentro 333 
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da Associação. Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira aduziu que anos atrás foi montado um 334 

modelo de gestão que apresentou muito sucesso na ABQM, com um gestor geral, 335 

superintendente-geral que tinha reuniões semanais com todos os gestores. Além disso, 336 

tinham metas estabelecidas. No entanto, essa administração foi desmazelada. Assim, é 337 

necessário voltar a profissionalizar a ABQM. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha afirmou que 338 

é necessário um Superintendente extremamente preparado, que entenda de gestão, não 339 

necessariamente que tenha conhecimentos de equinos. Com a palavra, o Presidente da 340 

Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão asseverou que infelizmente foi um ano muito difícil. 341 

Na sequência, se mostrou favorável aos posicionamentos dos membros do Conselho de 342 

Administração e afirmou que correrão atrás do que tiver que mudar e juntos farão uma 343 

ABQM melhor. Após as considerações, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. 344 

Ricardo Pulzatto determinou submeter o resultado do Campeonato Nacional 2018 à 345 

apreciação do Conselho Fiscal e posteriormente retornar para o Conselho de Administração 346 

deliberar. Ademais, aduziu que os Membros do Conselho de Administração convidam os 347 

membros do Conselho Fiscal para participar das reuniões.   348 

4.  Local para realização do Congresso, Campeonato Nacional e Potro do Futuro 349 

2019: Com a palavra, o Sr. Sergio Ricardo informou que o Sindicato Rural da Alta Noroeste 350 

fez proposta para o Parque de Exposições Clibas de Almeida Prado, localizado em Araçatuba, 351 

sediar o Evento da ABQM, inclusive para construção de uma pista, dependendo do acordado. 352 

Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que o 353 

Sindicato Rural da Alta Noroeste, representado pelo Presidente Sr. Fábio Freixo Brancato e 354 

o Sr. Jamil Buchalla o procurou durante o Evento 39º Potro do Futuro e formalizou uma 355 

proposta para sediar o Evento da ABQM. Informou também que representantes de São José 356 

do Rio Preto também o procurou no mesmo Evento, a fim de sediar os Eventos da ABQM. 357 

Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou que o Sindicato Rural da Alta Noroeste 358 

formalizou a seguinte proposta para o Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” 359 

sediar o Evento 29º Congresso Brasileiro de Conformação e Trabalho: aluguel do gado, 360 

estimado em R$ 210.000,0 (duzentos e dez mil reais), 50% do frete do gado estimado em 361 

R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil reais), cobertura de uma pista estimado em R$ 362 

201.600,00 (duzentos e um mil e seiscentos reais), piso das 3 (três) pistas estimado em R$ 363 

280.000,00 (duzentos e oitenta mil reais) e não será cobrado aluguel do Parque estimado 364 

em R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais), totalizando o valor estimado de R$ 365 

986.600,00 (novecentos e oitenta e seis mil e seiscentos reais) de economia para Associação 366 

Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de Milha. Com a palavra, o Sr. José Macário 367 

informou que ABQM aluga gado para realizar seus eventos, consoante a proposta 368 

apresentada o SIRAN fornecerá gado gratuito, bem como 50% (cinquenta por cento) do 369 

valor do frete do gado. Ademais, não haverá custos com aluguel do Parque, a ABQM não 370 

precisará repassar 1% do valor advindo da receita de leilão e não haverá despesas com 371 

água, posto que o Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado” tem três poços semi-372 

artesiano que fornecem água para o Parque todo. Aduziu também que há aproximadamente 373 

um ano e meio o nobre grupo de colegas do Conselho de Administração foram convidados 374 
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para visitar o Parque. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá aduziu que o Parque de Exposição 375 

“Clibas de Almeida Prado” é espetacular, área de 26 alqueires totalmente plana. Ademais, 376 

asseverou que a topografia, localização do Parque e a cidade é muito boa.  No entanto, é 377 

necessário memorial descritivo, constando discriminação da arena, arquibancada e o custo. 378 

Aduziu também que é necessário fazer Autocad para orçar o custo e se a decisão da Diretoria 379 

Executiva for nesse sentido, posteriormente poderia confrontar com as despesas do Parque 380 

de Exposições localizado em Londrina, facilitando a negociação.  Ato continuo, com a 381 

palavra, o Sr. Marcos Sá complementou que seja em Araçatuba, Londrina, Avaré ou em 382 

qualquer outro local, precisam pensar em uma reciprocidade, pois o investimento é 383 

diretamente proporcional ao contrário do que for feito, ninguém irá fazer um grande 384 

investimento para realizar um evento. Logo, tem certeza que Araçatuba faria uma grande 385 

arena com arquibancadas entre outras, baseado no contrato para que eles possam se 386 

ressarcir do investimento. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha informou que o Parque de 387 

Araçatuba é muito bom, plano e a cidade é boa. Aduziu que sua ideia sempre foi a de 388 

construir pistas em diversas cidades. Destacou o trabalho feito e Avaré como a fórmula do 389 

sucesso, resultando em grande lucro. Afirmou também que a pista pode ser construída em 390 

qualquer cidade, entretanto, é necessário adotar a fórmula realizada em Avaré. Sugeriu 391 

realizar um estudo de aumentar as pistas cobertas, sendo possível construir e recapitalizar 392 

com lucro. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud aduziu que o projeto realizado em Avaré 393 

para viabilizar financeiramente o investimento, o payback foi de aproximadamente um ano 394 

e meio, haja vista que naquela circunstância, não havia pista coberta em nenhum Parque. 395 

Atualmente, considerando que há onde realizar o evento sem gastar a referida quantia, o 396 

payback não será de somente um ano e meio, mas sim de muitos anos. Afirmou também 397 

que incialmente para viabilizar em Avaré, foi construída duas pistas de 40x120 m² cada, 398 

com o investimento da ABQM, e uma outra de 50x120 m² que Avaré já tinha. No entanto, 399 

foram vários anos de investimentos conforme demanda dos competidores, inclusive no 400 

último evento foi construído outros banheiros. Assim, foram muitos anos para chegar no 401 

nível atual. Afirmou que não se pode continuar despendendo cinco milhões por ano. Aduziu 402 

que realizando o Evento com todas as modalidades em conjunto não irá salvar, mas sim 403 

uma Lei Federal. Asseverou que na Reunião do Conselho de Administração anterior 404 

questionou ao Dr. Roberto se a Diretoria Executiva recomendava que mantivesse todas as 405 

modalidades unidas e qual seria o benefício jurídico e foi respondido que na opinião da 406 

Diretoria Executiva haveria benefício jurídico no julgamento de eventual decisão de 407 

desembargador ou juiz. No entanto, consultou três escritórios de advocacia de renome na 408 

Comarca de São Paulo e nenhum confirmou haver benefício jurídico. Informou também que 409 

as decisões são com base em laudo de perito judicial ou assistente. Atualmente, a mídia 410 

está com aversão, haja vista que cavalo significa problema jurídico. É necessário blindar a 411 

associação. Afirmou que laudos, pareceres, estudos científicos, para municiar os julgadores 412 

farão a diferença, bem como Lei Federal. Afirmou ainda que nenhuma cidade tem garantia 413 

de não ter problema jurídico. Aduziu que está desgastando a marca, as receitas 414 

provenientes de leilões caíram 32%. Informou ainda que as modalidades são unidas pela 415 

bandeira do Quarto de Milha. Afirmou que a ABQM está retroagindo. Com a palavra, o Sr. 416 
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Gilmar Garcia informou que na cidade de Presidente Prudente foi assinada a Lei Municipal 417 

e afirmou devolver o dinheiro se a Associação tiver problemas ao realizar o Evento no Parque 418 

de Presidente Prudente. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha asseverou que realizar o Evento 419 

com todas as categorias é benéfico para grande maioria, não só por conta do contexto 420 

jurídico. Ademais, apesar das vendas terem caído, deixa um resíduo muito positivo na 421 

região, pessoas novas iniciando no Quarto de Milha. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud 422 

aduziu que quaisquer decisões favoráveis o resultado reflete positivamente. No entanto, 423 

realizar o Evento com todas as categorias em conjunto não gera efeitos para o julgador. 424 

Com a palavra, o Sr. José Macário informou que o SiIRAN ofereceu fornecer a pista 425 

provisória para o evento do Congresso. Porém, foi oferecido que se ABQM se comprometer 426 

a realizar o Congresso, Potro do Futuro e o Campeonato Nacional, no Parque de Araçatuba, 427 

constrói para o Evento Congresso Brasileiro uma pista de 125 metros por 50 metros, com 428 

alvenaria embaixo. Ademais, Araçatuba é a única cidade que tem um parque que 429 

comportaria o crescimento da ABQM pelos próximos 15 ou 20 anos. Araçatuba é 430 

equidistante de 92% dos competidores. Aduziu que é necessário pensar em todos os 431 

competidores. Araçatuba está disposta dependendo do compromisso, a construir mil baias 432 

permanentes. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão afirmou que a saída de Avaré foi muito 433 

positiva. Informou que o potencial de venda é maior do que se imagina, foram apurados 434 

em torno de R$ 380.000,00 a mais de espaços vendidos em Londrina comparado a Avaré. 435 

O Parque de Avaré é bom, entretanto devido ao tamanho do evento está se tornando 436 

pequeno. Concluiu que se haver espaço, é possível aumentar a quantidade de vendas. Com 437 

a palavra, o Sr. Jefferson Abbud aduziu que o gargalo não está no tamanho do recinto, mas 438 

sim em três pistas. Ressaltou que a grade é lotada e para aumentar o evento, número de 439 

inscrições é necessário aumentar a quantidade de pistas. Concluiu que deve se ter uma 440 

decisão emergencial com custo zero. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz informou que o Laço 441 

representa o Laço em dupla, Cabeça, Pé, Individual e Técnico, correspondem a 43% das 442 

inscrições do evento, sem contabilizar os testes horses e 38%do faturamento. Afirmou ainda 443 

que o Laço é um grande consumidor de animais oriundos da rédea e da apartação e 444 

questionou onde serão realizados esses leilões. Concluiu que o volume que representa o 445 

laço em um evento da ABQM é muito expressivo. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 446 

afirmou que o Laço representa 50% do faturamento dos lojistas. Com a palavra, o Sr. Paulo 447 

Dedemo considerou estrategicamente que é importante construir novos locais para a 448 

realização dos eventos, não ficando vinculado a um único parque. É de extrema importância 449 

tomar decisões de como será conduzido ponderando todos os impactos relevantes. Com a 450 

palavra, o Sr. Gilmar Garcia ressaltou sobre a possibilidade da realização do evento na 451 

cidade de Presidente Prudente. Informou que o Prefeito da cidade, o qual era Promotor de 452 

Justiça, em conjunto com a Promotoria promulgou uma lei, a qual dá a segurança jurídica 453 

que a ABQM precisa. Garantiu que a ABQM não teria problemas com os eventos realizados 454 

na cidade. Informa que na cidade de Presidente Prudente há o Rancho Quarto de Milha que 455 

detém a maior arena coberta da América Latina. O Prefeito também disponibilizou o Parque 456 

de exposição que fica localizado a três quilômetros do Rancho Quarto de Milha, que contém 457 

200 baias de alvenaria de 3x2,5 m² e também está disposto a fazer melhorias na 458 
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infraestrutura. Informou que as Provas que eram realizadas em Presidente Prudente nunca 459 

pagaram pelo aluguel de gado para Apartação, a título de exemplo. Informou também que 460 

a cidade de Presidente Prudente tem boa estrutura, de hotel, restaurante e aeroporto. 461 

Conclui que a cidade de Presidente Prudente deve ser colocada no Hall de escolhas para 462 

realização dos eventos da ABQM. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice argumentou que 463 

Avaré é um lugar excelente e que em sua visão, o grande motivo para impulsionar a 464 

possibilidade de achar outro local para realização dos eventos, foi o fato do laço 465 

indiscutivelmente e também a forma que ficaram submisso a rede hoteleira.  Ressaltou que 466 

é preciso a averiguação adequada com os hotéis. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 467 

Executiva Sr. Edilson Varejão informou que a Sociedade Rural de Londrina está disposta a 468 

construir duas pistas, ou construir uma e a ABQM constrói outra, nos mesmos moldes de 469 

Avaré. Afirmou que com o ocorrido mostrou o quão forte é a raça Quarto de Milha. Concluiu 470 

que é preciso averiguar e discutir o que é melhor e comparar com as propostas das demais 471 

cidades. Com a palavra, o Sr. Luiz Carlos Caromano Júnior argumentou que é necessário de 472 

um lugar que tenha pistas prontas. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta afirmou que é 473 

importante estarem preocupados com diversos fatores e uma das maiores preocupações 474 

são os competidores, principalmente no que se refere as baias, instalações e alojamentos 475 

dos cavalos. Ressaltou que é necessário a atenção em relação as baias. Em seguida, 476 

agradeceu e parabenizou pela educação de todos presentes no evento em Londrina. Com a 477 

palavra, o Sr. Otávio Ferraz questionou como que fica a credibilidade da ABQM perante a 478 

venda de espaços e talvez a realização de leilões se a modalidade de laço for executada 479 

separado, mediante os dados apontados pelo Srs. Marcus Orefice e Paulo Ferraz. Com a 480 

palavra, o Sr. Carlos Braga iniciou argumentando sobre a fala do Sr. Jefferson Abbud 481 

referente a segurança jurídica, e como advogado opinou que não há nenhum lugar mesmo 482 

que com Lei federal que alguém possa assegurar 100% que não haverá uma decisão 483 

judicial, principalmente uma liminar que suspenda o evento. A competência para legislar 484 

sobre esse tema é do Congresso Nacional. Porém, um Juiz instado pelo Ministério Público 485 

ou por uma entidade qualquer, se move pela livre convicção, documentos, perícia e na 486 

grande maioria das vezes, desconhece o que é cavalo. Assim, afirmou que esse risco sempre 487 

terá e é necessário mitigar o máximo possível. Posteriormente, aduziu sobre o local em 488 

pauta, em sua opinião a decisão precisa ser tomada em breve, sendo necessário a 489 

ponderação de diversos fatores, situação econômica atual, a previsão da situação política e 490 

econômica para o ano que vem, então tem se decisões prementes que demandam também 491 

um grande nível de responsabilidade por parte dos gestores e do conselho. Colocou que 492 

tem uns valores apresentados como déficit, entende particularmente que dinheiro gasto nos 493 

eventos da ABQM se trata de um investimento, não exatamente uma dívida, mas isso tem 494 

que também ser colocado dentro de uma conjuntura, R$ 20.000.000, dentro do espectro, 495 

dentro da grandiosidade da ABQM, não é nada, como bem disse o Sr. Luis Carlos Caromano 496 

Júnior. Asseverou que deve haver responsabilidade de fazer bom uso desse dinheiro. Em 497 

seguida mostrou sua opinião na importância de a ABQM ter um planejamento estratégico 498 

do futuro. Com a palavra, a Sra. Marli Faria afirmou que concorda que em Londrina os leilões 499 

ficaram dispersos, pelo fato da cidade ser mais atrativa. Argumentou que deve ser pensado 500 
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com cautela sobre a divisão do evento, sendo necessário pensar a curto prazo sobre este 501 

fato, para chegar a uma decisão antecipada. Aduziu também que se realizar o Evento com 502 

o laço separado, os leilões de animais do laço serão prejudicados, os criadores que tem os 503 

dois animais de Trabalho e de Laço, também serão prejudicados. Concluiu que a divisão é 504 

negativa. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud propôs sobre a possibilidade de 505 

temporariamente realizar o Evento com a modalidade de laço separada. Informou que cada 506 

modalidade tem suas próprias necessidades. Aduziu também que não tem como competir 507 

rédeas sem que o solo esteja devidamente preparado e sem a pista de aquecimento com o 508 

mesmo solo. Assim, questionou se é possível realizar o Evento com a modalidade rédeas e 509 

Cow Horse. Com a palavra, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 510 

questionou como estavam as pistas no Campeonato Nacional. Considerou que o problema 511 

de clima do Evento Potro do Futuro foi grande, bem como que houve um erro da estrutura. 512 

Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud respondeu que no Evento Campeonato Nacional o 513 

chão dentro da pista estava razoável e que como é para cavalos maduros não precisa 514 

aquecer. No entanto, no Evento Potro do Futuro o cavalo jovem sem aquecimento não tem 515 

como competir, é prova técnica. Com a palavra, o Sr. José Macário aduziu que Araçatuba 516 

tem local para o Working Cow Horse, Laço, tem em torno de 20 hectares de pasto encostado 517 

no parque. Araçatuba também já se comprometeu a mudar a data da exposição realizada 518 

no mês de julho, para permitir que o Campeonato Nacional seja realizado na cidade. No 519 

entanto, somente será construído uma pista definitiva e depois futuramente outras e as 520 

baias, dependendo do compromisso que a ABQM fará. Informou que as pistas a serem 521 

construídas serão de concreto, o contorno e arquibancada serão fixas. Ressaltou que é 522 

necessário analisar o local que comporta o Evento da ABQM. Com a palavra, o Sr. Wilson 523 

Dosso informou que averiguou o nível de público nos leilões, comparados a Avaré e 524 

Londrina. Informou que a empresa faz sete leilões no Campeonato Nacional e três no Potro 525 

do Futuro e copa. Apresentou uma comparação de ganho ou perda de público. No Evento 526 

Campeonato Nacional o Estrelas do Trabalho tiveram uma perda de 10%, no Colorado e 527 

Talismã não houve perda, devido ao horário e ter sido no final de semana, no Parceiro de 528 

Raça houve perda de somente 7%, no JBF Ranch perda de 30%, no leilão WV 26% a menos, 529 

no Caruana perda de 19% e no leilão Belinatto Romanelli houve o ganho de 4% de público. 530 

No Potro do Futuro e na Copa dos Campeões, a evasão também foi parecida, com uma 531 

única diferença, o leilão do Rancho Faria que foi à tarde no ano passado em Avaré, esse 532 

ano foi à noite, ele ganhou 34% de público. Já o leilão Caruana perdeu 33% de público e o 533 

Nossa Senhora Aparecida perdeu 38% de público. Argumentou que as pessoas de Londrina 534 

têm coração imenso. No entanto, algumas situações atrapalham o a comercialização, a título 535 

de exemplo: local dos leilões são distantes, cidade tem diversas opções de lazer. Com a 536 

palavra, o Sr. Paulo Farha comentou que em função dos temporais houve acumulo de 537 

provas, o que influenciou no resultado financeiro. Com a palavra, o Sr. Wilson Dosso aduziu 538 

que em Londrina há dois tatersais e Avaré apenas um, Araçatuba tem um recinto de leilão 539 

precário que precisa ser melhorado e Presidente Prudente também há um recinto que 540 

precisa ser melhorado. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro iniciou agradecendo e dando os 541 

parabéns ao trabalho da ABQM e de toda equipe do Evento. Ressaltou ser uma decisão bem 542 
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complexa e ainda haver dúvidas, seu pensamento segue da união do esporte, com foco na 543 

questão do custo. Mesmo com toda a análise, explicou ser importante haver um “check list” 544 

mais completo, averiguando detalhadamente as melhores propostas e os melhores 545 

benefícios. Argumentou que o dinheiro tem que ser voltado ao incentivo do criador, do 546 

competidor, que investe na raça. Concluiu que seria ideal um recinto com boa proposta e 547 

pouco gasto, pegando o incentivo de fomento no valor de R$ 700.000, que já é contabilizado 548 

dentro do prejuízo e reverter em diminuição das taxas da ABQM, diminuição no valor das 549 

inscrições. Com a palavra, a Sra. Marli Faria informou que é necessário cobrar melhoria na 550 

qualidade da cobertura das baias, bem como diminuição do valor do aluguel. 551 

Posteriormente, com a palavra, o Sr. Aroldo Durães informou que nem com a lei federal se 552 

tem uma segurança jurídica absoluta. Aduziu que no Parque de Londrina apesar de ter o 553 

problema judicial, há uma decisão favorável de colegiado referente a liminar. Aduziu que é 554 

importante aumentar as cidades para realização dos Eventos. Entretanto, é necessário 555 

projeto, planejamento, estratégia e definir um plano de atuação. Afirmou também que 556 

houve aumento relevante do evento com os expositores, sendo necessário multiplicar, razão 557 

pela qual não é favorável de dividir o evento. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 558 

Executiva, Sr. Edilson Varejão aduziu que a Diretoria Executiva entende que mudar o local 559 

do evento é uma decisão muito difícil e acredita que é importante o Conselho de 560 

Administração participar e opinar, para não ser uma decisão individual.  Com a palavra, o 561 

Sr. Luciano Beretta sugeriu a definição de uma data com projetos específicos. Aduz que 562 

deveria repensar em reduzir o número de leilões de dois para um. Asseverou que o momento 563 

econômico está difícil e sugeriu reunir dois criadores bons e cada um coloca o que tem de 564 

melhor no mercado. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão 565 

afirmou que a prioridade é o esporte equestre. Afirmou também que atualmente há mais 566 

opções de lugares para realização do Evento e é necessário analisar com cautela. Aduziu 567 

que a cidade de presidente Prudente é maravilhosa. Entretanto, o Parque não tem 568 

infraestrutura necessária. Entende que o Parque que tem condição de comportar os Eventos 569 

da ABQM é o localizado em Araçatuba, tirando o Parque de Londrina. Afirmou que para o 570 

Evento ser rentável é necessário de espaço para vender. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro 571 

aduziu que atualmente há dois parques interessados em sediar os Eventos da ABQM, 572 

Londrina e Araçatuba, sendo que é importante montar um projeto de longo prazo. Com a 573 

palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Edilson Varejão propôs de analisar as propostas 574 

e marcar uma reunião extraordinária com o Conselho de Administração para deliberar. Com 575 

a palavra, a Sra. Marli Faria questionou sobre a possibilidade de dividir somente o Evento a 576 

ser realizado em Abril. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson 577 

Varejão aduziu que é difícil separar e depois voltar.  Com a palavra, o Sr. Aroldo Durães 578 

ponderou que o preparo da Reunião deve ser mais didático, com mais detalhes, para que 579 

possa ser bem conduzida e facilitar a decisão. O Presidente do Conselho de Administração, 580 

Sr. Ricardo Pulzatto concordou com a ponderação do Sr. Aroldo Durães, é necessário 581 

apresentar material melhor preparado para que o Conselho de Administração possa 582 

deliberar. Informou também que irão levantar as hipóteses, com o devido embasamento. 583 

Com a palavra, o Sr. Marcelo Ferreira aduziu que é necessário pensar na Associação, 584 
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inclusive ponderar as despesas.  Afirmou que é horrível para a raça separar as modalidades. 585 

No entanto, talvez seja necessário separar em um evento. Com a palavra, o Sr. Paulo 586 

Dedemo sugeriu para Diretoria Executiva apresentar sugestões para realização do evento, 587 

devidamente argumentado para que o Conselho de Administração possa deliberar. Com a 588 

palavra, o Sr. Jefferson Abbud sugeriu para a Diretoria Executiva que na reunião do 589 

Conselho de Administração subsequente contemplasse algumas situações, fizesse 590 

orçamento, trouxesse propostas, mas que as opções contemplassem tudo que foi debatido, 591 

a título de exemplo: evento todo em Londrina, qual valor, forma, o mesmo se for realizado 592 

em Araçatuba ou Avaré combinado com Presidente Prudente. Aduziu também que é 593 

necessário fazer orçamento pensando no Evento como todo, pistas, banheiro, tatersal, 594 

iluminação e distribuição. Após as deliberações, o Presidente do Conselho de Administração, 595 

Sr. Ricardo Pulzatto informou que o assunto debatido será devolvido para a Diretoria 596 

Executiva preparar material e depois submeter à apreciação do Conselho de Administração. 597 

Por fim, o Sr. José Macário apresentou o vídeo do Parque de Araçatuba.  598 

 5. Inclusão de pauta conselheiros - 5.01 Thomas Souza: Sêmen Importado - 599 

desafios e benefícios para a criação brasileira e o que pode ser feito para 600 

melhorar a competitividade do sêmen nacional. O Presidente do Conselho de 601 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que trata-se de inclusão do conselheiro Sr. 602 

Thomas Souza. No entanto, o mesmo não se encontra presente. Com a palavra, o Sr. 603 

Luciano Beretta informou que atualmente se comprar uma cobertura de um cavalo nos 604 

Estados Unidos é possível registrar no Brasil quantos produtos desejar desse cavalo. 605 

Informou também que propôs para a Diretoria Executiva anterior que se o importador 606 

comprasse 40 coberturas de cavalo, poderia registrar somente 40 produtos e se fosse 607 

necessário registrar o quadragésimo primeiro, deveria ter uma autorização do proprietário 608 

do cavalo. Com isso faria com que a ABQM voltasse a ter credibilidade nos Estados Unidos. 609 

Além disso, os cavalos brasileiros voltariam a ter valorização. A biotecnologia de reprodução 610 

brasileira é uma das melhores do mundo. Em contrapartida os brasileiros estão perdendo a 611 

credibilidade. Atualmente no mercado brasileiro ao vender uma cobertura tem garantia de 612 

produto vivo. Assim, sugeriu tentar aproximar o mercado Brasileiro com o mercado 613 

americano ao adquirir palhetas. Aduziu também que é necessário envolver a AQHA para 614 

que o proprietário do animal tenha conhecimento, posto que muitas vezes o exportador não 615 

é dono do animal. Ponderou que está inviabilizando o mercado Nacional, sendo necessário 616 

pensar mais no cavalo brasileiro. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá aduziu que se adquirir uma 617 

quantidade de coberturas de um determinado cavalo nos Estados Unidos, a transação deve 618 

ser protocolada na AQHA. Posteriormente, o documento virá para ABQM, efetua protocolo, 619 

após cobrir as éguas somente poderá registrar a mesma quantidade de coberturas 620 

adquiridas. Com a palavra, a Sra. Marli Faria informou que o assunto em pauta é sobre a 621 

desvalorização dos garanhões nacionais em relação a importação. Aduziu que talvez 622 

valorizaria os animais nacionais se os produtos de sêmen importado não pudessem correr 623 

nas provas oficiais e oficializadas como cavalo iniciante, como potro. A intenção do Sr. 624 

Thomas Souza ao incluir o assunto em pauta é analisar o que a ABQM pode fazer para 625 



ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 

BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 29 DE 

OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZOITO (BIÊNIO 2017/2019). 

16 

 

melhorar o mercado dos garanhões nacionais. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia informou 626 

que se o animal for nascido nos Estados Unidos não pode correr. No entanto, se vier na 627 

barrida da égua e nascer no Brasil pode competir. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro aduziu 628 

que moralmente é péssimo para a Associação. Afirmou que é necessário tomar medidas 629 

para dificultar a importação. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta informou que o processo 630 

de importação custa R$ 500 e R$ 3.000,00 mil o registro do produto. Porém, não estão 631 

atreladas, se efetuar o pagamento de R$ 500,00 para importação e com ela registrar 5 632 

produtos, a ABQM aceita. Aduziu que o correto é poder registrar a mesma quantidade que 633 

foi importado. Com a palavra o Sr. Gilmar Garcia concordou com a ponderação do Sr. 634 

Luciano Beretta. Porém, afirmou que não se deve proibir a importação de sêmen congelado. 635 

Ressaltou que ao importar um sêmen ocorre o melhoramento genético, a título de exemplo 636 

citou o animal Dash Ta Fame. Afirmou também que a ABQM deve exigir e realizar toda a 637 

documentação.  Com a palavra, o Sr. Daniel Roberto questionou se facilitaria se o certificado 638 

de cobertura fosse emitido pelo dono do cavalo americano. Em resposta, com a palavra, o 639 

Sr. Luciano Beretta informou que a regra estabelecida pelo Ministério da Agricultura, 640 

Pecuária e Abastecimento determina que é o importador quem assina o certificado de 641 

cobertura. Assim, não é possível modificar a regra. Atualmente as legislações determinam 642 

que a importação deve ser realizada por pessoa jurídica. Com a palavra, o Presidente da 643 

Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão aduziu que o problema é que o mercado atual está 644 

em um momento difícil. Afirmou que pode ser analisado mecanismos para dificultar a 645 

importação. Entretanto proibi-la, estaria retroagindo. É importante ocorrer a evolução da 646 

raça. Com a palavra, a Sra. Marli Faria afirmou que abertura de mercado é importante, mas 647 

é necessário analisar até que ponto não prejudica o mercado nacional. O Presidente do 648 

Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto entende que é necessário normatizar a 649 

importação, analisar os mecanismos para ter controle. Sugeriu encaminhar o assunto para 650 

o Conselho Deliberativo Técnico fazer uma proposta ou montar um grupo para redigir a 651 

proposta e submeter à apreciação do Conselho Deliberativo Técnico. Com a palavra o Sr. 652 

Aroldo Durães afirmou que é necessário moralizar o comércio e não proibir a importação. 653 

Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson Varejão informou que trata-654 

se de assunto de competência do Conselho Deliberativo Técnico e sugeriu criar uma 655 

comissão para redigir uma proposta e submeter à apreciação do Conselho Deliberativo 656 

Técnico. Após as considerações, o Presidente do Conselho de Administração informou que 657 

ficou montado a Comissão composta pelos Srs. Luciano Beretta, Marcos Sá e Gilmar Garcia 658 

para redigir uma proposta e submeter à apreciação do Conselho Deliberativo Técnico. 5.02. 659 

Inclusão Conselheiro Sr. Henrique Carvalho: Estudar a formação de um fundo 660 

permanente de incentivo a estudos científicos voltados aos esportes equestres. 661 

O Presidente do Conselho de Administração Sr. Ricardo Pulzatto informou que trata-se de 662 

inclusão do conselheiro Sr. Henrique Carvalho. No entanto, o mesmo não se encontra 663 

presente. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia acredita que já está sendo feito pela ABQM, 664 

inclusive citou a contratação da universidade FUNEP para desenvolver o estudo cientifico. 665 

Na sequência, não havendo outras manifestações, o Presidente do Conselho de 666 

Administração Sr. Ricardo Pulzatto passou a apreciação para o próximo item da pauta. 5.03. 667 
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Gilmar Garcia e Haroldo Pessoa: Five Panel - Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia 668 

informou que ficou estabelecido na última Reunião do Conselho de Administração para 669 

desenvolver proposta em conjunto com o Sr. Haroldo Pessoa e submeter à apreciação do 670 

Conselho Deliberativo Técnico e Diretoria Executiva. Na sequência, apresentou a proposta 671 

nos seguintes termos: fazer uma divulgação maior, revista e site da abqm, palestras nos 672 

eventos da abqm sobre as 5 doenças, aproveitando o material do Dr. José P. Oliveira Filho, 673 

professor Dr. da Unesp/ Botucatu- SP; fazer parceria com laboratórios do Brasil, que 674 

realizem os testes para detectar as 5 doenças; fazer parceria com a AQHA e UC Davis, para 675 

realização dos testes das 5 doenças caso no Brasil não tenha competência para realizar os 676 

exames; A partir de 01 de julho de 2019, todo garanhão que submeter um relatório de 677 

serviço de reprodutor a ABQM, deverá apresentar o teste das 05 doenças; constar no site 678 

da ABQM, na página de cada animal, o teste das 5 doenças e o resultado dos exames, a fim 679 

de instruir o acasalamento; como requisitos para importação obrigatoriedade do exame das 680 

cinco doenças, de acordo com as regras da AQHA, para todos os machos e fêmeas dos 681 

animais a serem importados a partir de 01 de dezembro de 2018. Em resposta a indagação 682 

do Sr. Jefferson Abbud, com a palavra o Sr. Gilmar Garcia informou que consoante os dizeres 683 

do Doutor José Oliveira Filho a Universidade tendo demanda implantaria para realizar os 684 

exames. Com a palavra, o Sr. Bruno Ribeiro afirmou que é de extrema importância 685 

esclarecer, orientar os associados. Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta informou que o 686 

Herda somente apresenta sintomas se for homozigoto, não causa óbito. Assim, ao realizar 687 

o acasalamento é necessário usar éguas negativas para herda, posto que no caso da herda, 688 

se for heterozigoto não apresentará sintomas. Assim, afirmou que é necessário orientar, 689 

conscientizar as pessoas, a fim de evitar problemas. Com a palavra o Sr. Paulo Farha 690 

questionou se os laboratórios estão preparados para realizar o exame já no prazo proposto. 691 

Com a palavra, o Sr. Luciano Beretta informou que em conversa com duas pessoas que tem 692 

laboratório credenciado pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento para 693 

realização do teste de mormo, foi informado que já possuem a técnica e conseguem realizar 694 

o teste das cinco doenças no mês de março. Com a palavra, o Sr. Marcos Sá afirmou que a 695 

medida é de extrema importância, irá melhorar criatório e proteger o cavalo. Com a palavra, 696 

o Sr. Luciano Beretta informou que na modalidade de Conformação o cavalo positivo é 697 

melhor de trabalhar comparado ao negativo, posto que o gene do HYPP dá definição 698 

muscular. Assim, o cavalo já nascia com a musculatura exuberante. O cavalo com HYPP 699 

negativo é necessário trabalhar para ficar com a musculatura ideal. Na Apartação há uma 700 

teoria de que os animais de Herda positivo são mais hábeis do que os Herda negativos, 701 

inclusive os melhores garanhões de Apartação são todos positivos. Afirmou que dificilmente 702 

um cavalo duplo positivo, um homozigoto, terá feito campanha. Assim, entende que a ABQM 703 

deve orientar e não proibir a importação dos animais carreadores do gene, sendo que o 704 

risco é do importador. Com a palavra, o Sr. Gilmar Garcia informou que nos leilões realizados 705 

nos Estados Unidos, é obrigatório você apresentar o resultado. O Presidente do Conselho 706 

de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que ao adquirir uma cobertura nos Estados 707 

Unidos é solicitado o exame da égua, se for negativo vende, caso contrário não é vendido, 708 

sob o argumento de que dará problema futuro. Com a palavra, o Sr. Jefferson Abbud aduziu 709 
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que é necessário estabelecer o critério de como oficializar essa informação. Com a palavra, 710 

o Sr. Luciano Beretta sugeriu realizar por etapa, primeiramente realizar somente de 711 

garanhões para dar tempo dos laboratórios se prepararem. No futuro, a título de exemplo 712 

o proprietário do leilão pode exigir que todos os animais que estejam computados no leilão 713 

realizem os exames, mesmo não sendo obrigatório pela ABQM. Ademais, no futuro, terá 714 

que realizar de todos os produtos.  Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. 715 

Edilson Varejão solicitou para o Sr. Gilmar Garcia enviar a proposta para a Diretoria 716 

Executiva e Conselho Deliberativo Técnico. 5.04. Inclusão Sr. Paulo Ferraz: 717 

arrendamento de cavalos no caso de duplas ou trios. Com a palavra, o Sr. Paulo 718 

Ferraz informou que nas modalidades individuais como Rédeas, Apartação, Tambor, quando 719 

o cavalo é arrendado, o cavaleiro e o animal não pontuam. Nos casos de competições em 720 

duplas ou trios, ocorreu de cavalos correrem e pontuarem parte da dupla ou trio. Afirmou 721 

que entrou em contato com o Departamento de Esportes, oportunidade em que fora 722 

informado que o Regulamento de Concursos e Competições está omisso. Em seguida falou 723 

para o Sr. Henrique Campana da necessidade de atualizar o Regulamento para não incorrer 724 

nesse tipo de risco. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que no Regulamento 725 

de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, dispõe que o animal arrendado não 726 

marca ponto no registro de mérito, já o competidor marca ponto. O Regulamento não 727 

especifica a modalidade individual, dupla ou trio. Atualmente, se é uma dupla ou trio, 728 

somente o animal arrendado não marca ponto no Registro de Mérito. Informou que foi 729 

submetido à apreciação da Diretoria Executiva, a qual deliberou no sentido que se encontra 730 

disposto no Regulamento. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 731 

afirmou que a regra deve ser cumprida. No entanto, aduziu que é necessário analisar e 732 

questionou se seria pauta para convenção. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha entende que 733 

o procedimento adotado pela ABQM está completamente errado. Ponderou também que em 734 

provas de dupla ou trio são realizadas em conjunto. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana 735 

informou que o cavalo arrendado não marca ponto, independente se compete em dupla ou 736 

trio. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz aduziu que o Regulamento de Concursos e 737 

Competições da Raça Quarto de Milha é omisso quanto ao arrendamento, devendo ser 738 

modificado para que não tenha dupla interpretação. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 739 

aduziu que a lei dispõe que: Tudo que não estiver escrito que é proibido, é possível fazer. 740 

Asseverou que se não pode, é necessário modificar o Regulamento. Com a palavra, o Sr. 741 

Henrique Campana informou que o artigo 20, alínea “d” do Regulamento de Concursos e 742 

Competições dispõe que: “O animal arrendado que competir na classe aberta, amadora ou 743 

jovem não mais pontuará para registro de mérito. A pontuação será apenas para o cavaleiro. 744 

Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que toda modificação no Regulamento 745 

de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha necessariamente passa pelo Conselho 746 

de Administração, independente de vir da Convenção. Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz 747 

aduziu que a matéria deveria ter validade no próximo ano. Com a palavra, a Sra. Marli Faria 748 

questionou se o fato dos animais arrendados não pontuar faz com que aumente a 749 

quantidade de transferência dos animais para haver pontuação. Afirmou que é melhor 750 

realizar o arrendamento de um animal e poder pontuar do que permitir a transferência 751 
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somente para pontuar. Com a palavra, o Sr. Thomas Eysink aduziu que o Regulamento de 752 

Concursos e Competições é omisso sendo necessário solucionar. Informou também que 753 

muitos não sabem que o cavalo arrendado não pontua. Com a palavra, o Presidente da 754 

Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão questionou qual era o posicionamento dos presentes 755 

em relação a regra. Em resposta a indagação do Sr. Thomas Eysink, com a palavra, o Sr. 756 

Edilson Varejão argumentou que normalmente é realizado arrendamento quando a pessoa 757 

não detém verba para adquirir um cavalo. Com a palavra, o Sr. Gustavo Sarmento 758 

questionou se a quantidade de arrendamento presente nas competições equestres perfaz 759 

um número significativo. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson 760 

Varejão informou que não é um número significativo, bem como que é possível arrendar a 761 

quantidade de cavalos que desejar. Com a palavra, o Sr. Paulo Farha informou que a 762 

quantidade de arrendamentos não é número significativo. Na sequência, ponderou sobre a 763 

possibilidade de competir na categoria principiante. Com a palavra, o Sr. Edilson Varejão 764 

entende que o arrendamento não pode ser proibido. Argumentou também que é favorável 765 

a proposta de quando houver competições equestres em dupla ou trio que tenha um animal 766 

arrendado, todos cavalos da dupla ou trio não pontuam no registro de mérito. Com a 767 

palavra, o Sr. Marcus Orefice ponderou que o cavaleiro e animal não deveriam pontuar.  768 

Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão argumentou para 769 

analisarem na reunião subsequente, em razão da complexidade do tema. 5.05. Inclusão 770 

Sr. Paulo Ferraz: Copa dos Campeões: Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz informou que 771 

a quantidade de inscrições na Copa dos Campeões tem diminuído. Informou que foi dobrado 772 

a pontuação para competidores da Copa dos Campeões com o intuito de se tronar atrativo. 773 

No entanto, citou o caso do laço em dupla em que haviam 60 inscrições habilitadas e 774 

correram apenas 14 ou 15. O assunto foi inserido na pauta, a fim de analisar mecanismos 775 

para reativar as inscrições na Copa dos Campeões. Com a palavra, o Presidente da Diretoria 776 

Executiva, Sr. Edilson Varejão entende que é necessário oferecer premiação fixa com valor 777 

maior. Com a palavra, o Sr. Alex Saleta sugeriu abaixar a taxa de inscrição e aumentar valor 778 

da premiação. Com a palavra, o Sr. Marcus Vinicius Orefice informou que atualmente são 779 

classificados 10 cavaleiros no Evento Congresso Brasileiro e 10 no Evento Campeonato 780 

Nacional, muitas vezes os competidores apresentam o mesmo animal. Assim, sugeriu 781 

melhorar a seleção. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo informou que durante o evento 782 

houve uma reclamação referente ao valor da inscrição comparado a premiação. Com a 783 

palavra, Sra. Marli Faria entende que a Copa dos Campeões são os melhores do Brasil. No 784 

entanto, no formato utilizado atualmente todos podem ser classificados. Afirmou que 785 

deveria utilizar parte do fomento do Congresso Nacional para a Copa dos Campeões. 786 

Ressaltou que o valor da inscrição é um dos mais altos do País. Com a palavra, Sr. Marcus 787 

Vinicius Orefice propôs subsidiar a Copa dos Campeões de alguma maneira, ou não cobrar 788 

taxa para realizar inscrição e oferecer premiação até o 3º lugar. Na sequência, sugeriu para 789 

a ABQM cobrar um percentual de cerca de 1% a mais sobre a receita bruta dos leilões. Com 790 

essa receita fomentar a premiação na Copa dos Campeões e valorização do Puro Castrado. 791 

Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Edilson Varejão informou que 792 

atualmente tem cerca de R$ 300.000 de fomento, sendo R$ 200.000 voltado ao Puro 793 
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Castrado. Informou também que se o Conselho deliberar que deve aumentar o 794 

investimento, será submetido à apreciação da Diretoria Executiva. Com a palavra, o Sr. 795 

Gilmar Garcia informou que nos leilões realizados em Uberaba paga-se 8%, 10% de 796 

comissão. Ademais, se mostrou contra abaixar muito a taxa de associação. 5.06. Inclusão 797 

Sr. Paulo Ferraz: Advertência juízes 4ª Etapa de laço em dupla oficializada Haras 798 

Sulera – Haras São Paulo: Com a palavra, o Sr. Paulo Ferraz explanou que foi realizado 799 

em São José do Rio Preto, Bálsamo, quatro etapas de laço. Duas foram julgadas por um juiz 800 

e duas julgadas por outro juiz. Informou que como não é possível o juiz julgar a prova, fazer 801 

a inspeção e conferir o animal, houve uma inversão durante as etapas. Após o término da 802 

4ª Etapa, o resultado ainda não havia sido informado ao Departamento de Esportes e o 803 

Coordenador de Juízes, Sr. Fabrício Pinotti advertiu por escrito ambos juízes sob argumento 804 

de que haviam julgado as quatro etapas. Informou também que conversou com o Sr. 805 

Fabrício Pinotti, oportunidade em que explicou para o mesmo que o Sr. Marcos Monteiro 806 

julgou duas etapas e o Sr. Rodrigo Pulice outras duas, conforme disposto no Regulamento 807 

de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha, assim sendo solicitou a retirada da 808 

advertência. No entanto, o Sr. Fabrício Pinotti discordou. Com a palavra, o Sr. Henrique 809 

Campana informou que o entendimento do Sr. Fabrício Pinotti referente a situação 810 

apresentada é que não existe um juiz principal e um juiz secundário. Independentemente 811 

de estar julgando a laçada ou no equipamento, tem poder de decisão no resultado. Assim, 812 

ambos juízes infringiram o Regulamento, o qual dispõe que o juiz somente poderá julgar no 813 

máximo três etapas, razão pela qual foi aplicado a advertência. Com a palavra, o Sr. Paulo 814 

Ferraz afirmou que houve arbitrariedade do Sr. Fabrício Pinotti, posto que advertiu os juízes 815 

antes do resultado chegar na ABQM. Aduziu também que para fazer a inspeção não é 816 

necessário ser Juiz. Com a palavra, Sr. Henrique Campana informou que nas provas 817 

oficializadas o juiz pode nomear um assistente para fazer a inspeção. Com a palavra, o Sr. 818 

Gilmar Garcia indagou se a regra do Regulamento dispõe dentro ou fora da pista. Com a 819 

palavra, o Sr. Paulo Ferraz informou que o Regulamento se refere a um Juiz. Com a palavra, 820 

o Sr. Paulo Farha afirmou que trata-se de um assunto que deve ser analisado e submetido 821 

à apreciação da Diretoria Executiva. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou que 822 

o item 22.27 do Regulamento de Concursos e Competições da Raça Quarto de Milha dispõe 823 

que “Nos campeonatos estaduais e/ou regionais, quando forem realizadas de três a quatro 824 

etapas, o mesmo juiz oficial somente poderá atuar em até duas etapas. Quando forem 825 

realizadas cinco etapas ou mais, o mesmo juiz poderá atuar em até três etapas”. Com a 826 

palavra, Sr. Paulo Ferraz indagou se ao oficializar um evento é informado a quantidade de 827 

juízes. Em resposta, com a palavra, o Sr. Henrique Campana informou no pedido de 828 

oficialização, um juiz. Na sequência, o Sr. Paulo Ferraz questionou em qual prova e qual juiz 829 

consta na prova. Em resposta, o Sr. Henrique Campana informou que em duas etapas 830 

constam o Sr. Marcos Monteiro e outras duas constam o Sr. Rodrigo Pulice. Em 831 

complementação, o Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto 832 

questionou se realmente foi esse pedido que chegou na Associação. Em resposta, com a 833 

palavra, o Sr. Henrique Campana informou que no pedido de oficialização do aludido evento, 834 

em duas etapas constam o Sr. Marcos Monteiro e outras duas constam o Sr. Rodrigo Pulice. 835 
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Com a palavra, Sr. Paulo Farha ressaltou que o Regulamento dispõe sobre o juiz atuar. Com 836 

a palavra, o Sr. Marcelo Sarmento indagou se ao solicitar oficialização de uma prova, é 837 

informado o nome do juiz antes da prova ocorrer e se a ABQM recebeu as quatro etapas 838 

com dois juízes em cada. Com a palavra, o Sr. Henrique Campana respondeu positivamente. 839 

Informou também que na prova técnica muitas vezes são três juízes de nota, ao solicitar 840 

oficialização indica um juiz responsável por assinar a ata e ter o contato com a ABQM, porém 841 

tem três juízes atuando. O entendimento do Sr. Fabrício Pinotti é que independente de o 842 

juiz estar no cavalo ou estar no equipamento, estão atuando no evento. Em resposta a 843 

indagação do Presidente do Conselho de Administração, com a palavra, Sr. Henrique 844 

Campana respondeu que o caso em questão trata-se de prova de cronômetro. 5.07 . 845 

Inclusão Sr. Paulo Ferraz: Explanação do andamento do Processo de Avaré, 846 

Normatização das Modalidades no MAPA, Processo de Londrina. Em relação ao 847 

Processo Judicial em trâmite perante a Comarca de Avaré, com a palavra, o Dr. Roberto 848 

Baungartner informou que estiveram por várias vezes com o juiz Dr. Edson Lopes Filho e 849 

com o promotor Dr. Cezar Rodrigues Marques. Informou também que a última petição foi 850 

protocolizada em dia 23 de agosto de 2018.  Posteriormente, foi realizado sustentação oral 851 

dessa petição, na qual foi requerido autorização prévia para realização do evento Potro do 852 

Futuro em Avaré. Em resposta o Magistrado afirmou que os eventos não estão proibidos, 853 

bem como que eventual liminar interposta somente será decidido no momento em que vier 854 

a ocorrer, não decidirá antecipadamente.  Assim, o processo encontra-se em fase de 855 

instrução. Além disso foi juntado aos autos estudos científicos, declaração do Prefeito de 856 

Avaré sobre a importância econômica do evento, Regulamento de bem-estar, 857 

jurisprudência, certificado de fiscalização da Secretaria de Defesa Agropecuária. Após o 858 

julgamento do mérito será cabível apelação ao Tribunal de Justiça do Estado de São Paulo. 859 

Simultaneamente, em segunda instância, foi protocolizado mandado de segurança e ato 860 

continuo estiveram com o Desembargador Dr. Ruy Alberto Leme Cavalheiro na primeira 861 

audiência. Posteriormente, foi interposto agravo de instrumento o qual está incluso em 862 

pauta para o dia 8 de novembro de 2018, ressaltando que não é o julgamento do mérito. 863 

Informou também que a Lei da Ação Civil Pública dispõe que a decisão ou liminar que causa 864 

prejuízo econômico ao município, o presidente do Tribunal de Justiça do Estado poderá 865 

avocar o processo para si e adotar determinadas decisões. Informou também que o Juiz 866 

doutor Edson ao expedir a liminar mencionou que as provas de Laço seriam suspensas e a 867 

suspensão não traria prejuízo econômico ao evento porque outras atividades viabilizariam 868 

economicamente o evento. Afirmou que consta na contestação que a execução das 869 

modalidades em conjunto, inclusive, evidentemente, as provas de Laço, é importante para 870 

a viabilidade econômica e técnica do evento. Posteriormente, em relação ao Processo 871 

Judicial que tramita no Estado do Paraná há uma equipe local de advogados. Também foi 872 

juntado aos autos estudos científicos, declaração do prefeito sobre a importância 873 

econômica, regulamento de bem-estar, jurisprudência, argumentação. As provas foram 874 

fiscalizadas pela Secretaria de Defesa Agropecuária todos os dias e expedido termo de 875 

vistoria, os quais foram juntados ao processo. Informou também que há recurso em 876 

segunda instância suspensivo que revogou a liminar que o Juiz havia expedido. Caso a 877 
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sentença for negativa caberá recurso de apelação. Em resposta a indagação do Presidente 878 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto, com a palavra o Doutor Roberto 879 

Baungartner informou que o está em julgamento em segunda instância é o agravo de 880 

instrumento e não o mérito, não é o julgamento terminativo. Informou também que não 881 

tem conhecimento de que a Prefeitura de Londrina teria ingressado no Processo Judicial. 882 

Em resposta a indagação do Sr. Paulo Ferraz, com a palavra o Doutor Roberto Baungartner 883 

informou que no dia 08 de novembro de 2018 será a inclusão em pauta em relação ao 884 

agravo de instrumento. No entanto, não é julgamento do mérito. 885 

6. Processos Judiciais ABQM - Com a palavra, o Doutor Roberto Baungartner informou 886 

que atualmente a ABQM é parte requerida em cerca de 35 Processos Judiciais em todo 887 

território Nacional. A maioria dos Processos Judiciais faz referência, a título de exemplo, à 888 

punição do indivíduo que é profissional, mas compete como amador, pela comissão 889 

disciplinar e posteriormente ingressa em juízo. Outros processos judiciais referem-se a 890 

questões pertinentes ao Stud Book. Ademais, a grande demanda interna consultiva jurídica 891 

da ABQM é pertinente ao Stud Book. Posteriormente, em atenção ao requerimento do Sr. 892 

Marcos Sá, informou que o Processo Judicial promovido pelo Sr. Bruno Eduardo Marquezi 893 

em 10 de novembro de 2017, foi distribuído na 8ª Vara Cível Central de São Paulo com 894 

requerimento de indenização por dano material dando-se ao valor da causa o montante de 895 

R$ 170.000 (cento e setenta mil reais). O Requerente afirma na petição inicial que ajuizou 896 

a ação de danos morais e materiais em face da ABQM sob alegação que adquiriu um 897 

garanhão de Quarto de Milha denominado Rizon Bryan, puro de origem, nascido em 2001, 898 

pelagem tordilho, e que o animal mencionado constatou que tem registro na ABQM. Afirmou 899 

ser filho de Blazen Bryan e Querida Less, ambos registrados na ABQM. Alega que no ano de 900 

2013, foi realizada a inspeção e coleta de material pelo Doutor Ruben Pietro para exame 901 

DNA dizendo ser, na época, DNA aprovado para pai e mãe. Em 24 de agosto de 2016 foi 902 

realizada outra inspeção a pedido do autor pelo inspetor oficial da ABQM, ou seja, foram 903 

enviadas duas resenhas, tecnicamente incoerentes e insustentáveis, posto que mostrava o 904 

deslocamento das manchas e do remoinho. Segundo os médicos veterinários é incompatível 905 

com o registro animal. Informou que para redigir a apelação teve instrução do Dr. Daniel 906 

Costardi de como se dá a pelagem, que a pele é rosada embaixo, dentre outras. O Sr. Bruno 907 

Marquezi requereu lucros cessantes, perdas e danos, desvalorização do animal, posto que 908 

a ABQM diante da incoerência dessas resenhas, determinou que se fizesse exame de DNA 909 

e esse exame de DNA efetuado em 2016 apontou que o animal Rizon Bryan não era produto 910 

da égua Querida Less. Diante dessa circunstância, o departamento Stud Book seguiu as 911 

regras do MAPA, de suspender o registro do animal, até que se verifique qual seria o 912 

procedimento posterior. A Juíza de primeira instância deu ganho de causa, ainda que parcial. 913 

Foi redigido apelação com o objetivo de reverter integralmente à decisão de primeira 914 

instância. Foi realizado uma verificação aprofundada, inclusive trata-se de um criador que 915 

nos registos da ABQM consta, que ele teria sido proprietário de 28 animais em óbito ao 916 

longo da trajetória. Em resposta às indagações de membros do Conselho de Administração, 917 

com a palavra, o Doutor Roberto Baugartner informou que foi solicitado DNA, posto que as 918 
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resenhas eram totalmente divergentes. Esclareceu também que o exame de DNA foi 919 

realizado em dois laboratórios devidamente credenciados pelo Ministério da Agricultura 920 

Pecuária e Abastecimento, sendo eles Gene Genealógica e Linkgen. Com a palavra, o Sr. 921 

Luciano Beretta informou que é necessário pesquisar toda a família da égua, testar o DNA 922 

de todos os produtos e fazer uma triagem. Informou também que com um irmão próprio e 923 

dois normais é possível traçar o perfil de DNA da égua. Com a palavra, o Doutor Roberto 924 

Baungartner informou que a Dra. Juliana Magalhães está providenciando a triagem. Em 925 

resposta ao questionamento do Sr. Alex Saleta, com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner 926 

informou que os termos remota, possível e provável tratam-se de uma codificação utilizada 927 

a pedido da empresa de auditoria. São classificações consoante o grau de risco. Assim, 928 

remota significa baixíssima possibilidade de perder a ação, o provável significa que o risco 929 

de perder a ação é maior do que o possível.  Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 930 

que as contingências elencadas como provável são contabilizadas.  Com a palavra, o Sr. 931 

Aroldo Durães: Sugeriu propor para a Diretoria Executiva e Departamento do Jurídico uma 932 

forma de apresentação dos Processos Judiciais para o Conselho de Administração, de modo 933 

que o Conselho possa dar uma diretriz em função da ciência dos riscos, a fim de que não 934 

volte a ocorrer.  935 

7. Outros assuntos de interesse social:  7.01 – Indicação dos Conselheiros para 936 

Comissão da Convenção e Hall da Fama: Com a palavra, o Sr. Sérgio Ricardo informou 937 

que a Convenção e Hall da Fama será realizado no dia 21 de fevereiro de 2019. Afirmou 938 

que é necessário a indicação de membros do Conselho de Administração para formar a 939 

Comissão que irá analisar as propostas que serão deliberadas na Convenção e escolha dos 940 

homenageados no Hall da Fama. Informou também que na Convenção e Hall da Fama 941 

realizada no ano de 2018 foram indicados 07 membros do Conselho de Administração para 942 

Comissão da Convenção e Hall da Fama.  Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva, 943 

Sr. Edilson Varejão informou que as propostas são realizadas pelos associados através do 944 

site da ABQM ou via e-mail da presidência. Posteriormente, a Comissão da Convenção e Hall 945 

da Fama formado por membros do Conselho de Administração em conjunto com Diretoria 946 

Executiva irão escolher as propostas que serão deliberadas na Convenção e os 947 

homenageados no Hall da Fama. O Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo 948 

Pulzatto informou que foram indicados para compor a Comissão da Convenção e Hall da 949 

Fama os Srs. Wilson Dosso, Alex Saleta e Marcos Sá. Informou também que em razão de 950 

muitos Conselheiros não estarem presente na Reunião, posteriormente consultará os demais 951 

membros do Conselho de Administração para formação da Comissão do Hall da Fama e 952 

Convenção.  7.02. – Inclusão Sr. Paulo Farha: Com a palavra, o Sr. Paulo Farha informou 953 

que durante o Evento realizado em Londrina uma competidora do Mato Grosso relatou que 954 

foi desqualificada da categoria de amadora porque montou em um cavalo que havia 955 

adquirido há três meses, mas não foi transferido para seu nome, na categoria Aberta. 956 

Entende-se que não está correta a postura da ABQM, posto tem muitos competidores 957 

iniciantes no Quarto de Milha e que desconhecem as regras. Aduz que é necessário rever a 958 

regra e que primeiramente deveria enviar uma carta para dar ciência. Em caso de 959 
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reincidência desqualifica da categoria jovem ou amador. Com a palavra, o Sr. Marcus Orefice 960 

sugeriu inserir a previsão de que os casos atuais podem ser revistos na decisão. Com a 961 

palavra, o Sr. Marcos Sá ponderou que a regra deve ser modificada com urgência. 7.03 – 962 

Renúncia Sr. Marcelo Pessoa: O Presidente do Conselho de Administração Sr. Ricardo 963 

Pulzatto informou que o Sr. Marcelo Pessoa apresentou carta endereçada ao Conselho de 964 

Administração solicitando o desligamento do quadro de Conselheiro. Informou também que 965 

em razão da renúncia do Sr. Marcelo Pessoa será averiguado quem é o suplente imediato. 966 

Posteriormente, com a palavra, o Sr. Marcos Sá solicitou para apresentar as faltas dos 967 

membros do Conselho de Administração na Reunião do Conselho de Administração 968 

subsequente. 7.04. Inclusão Sr. Ricardo Pulzatto: O Presidente do Conselho de 969 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto a pedido do Sr. Paulo Dedemo solicitou incluir na pauta 970 

da próxima Reunião da Diretoria Executiva assunto referente ao som das pistas de provas 971 

equestres. Aduziu também que o referido assunto estava em pauta da Reunião da Diretoria 972 

Executiva realizada durante o Evento Potro do Futuro. No entanto, em razão das intempéries 973 

não foi possível discutir. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo ressaltou que trata-se do som 974 

de locução, música e tipo de comentário de algumas pistas. Com a palavra, o Presidente da 975 

Diretoria Executiva Sr. Edilson Varejão informou que para haver uma decisão democrática 976 

irá submeter a sugestão à apreciação do Comitê da modalidade tambor e da Diretoria 977 

Executiva. Com a palavra, o Sr. Paulo Dedemo afirmou que é necessário determinar a 978 

qualidade do som. Com a palavra, a Sra. Marli Faria aduziu que na gestão anterior foi 979 

realizado um estudo com relação ao som e pesquisa na arquibancada. Com a palavra, o Sr. 980 

Henrique Campana informou que foi realizado uma pesquisa com o público em geral e a 981 

maioria aprovou a locução. Com a palavra, o Presidente da Diretoria Executiva Sr. Edilson 982 

Varejão informou que é necessária análise. 7.05. Inclusão Sr. Paulo Dedemo: Com a 983 

palavra o Sr. Paulo Dedemo propôs para a Diretoria Executiva e Conselho de Administração 984 

a redução do número de conselheiros de 40 para 20, elegendo 10 membros a cada dois 985 

anos. Assim, não se perde a qualidade e continuaria uma boa representatividade dos 986 

associados. 7.06. Inclusão Sr. Marcos Orefice: Com a palavra, o Sr. Marcos Orefice 987 

ressaltou que é necessário arrumar o sistema de esportes, citou como exemplo um caso em 988 

que o competidor foi para correr e no momento verificou que não seria possível competir, 989 

posteriormente solicitou para a ABQM devolver o dinheiro da inscrição. Por Fim, o Presidente 990 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto agradeceu a presença de todos e 991 

informou que a Reunião do Conselho de Administração subsequente será realizada em 28 992 

de janeiro de 2019. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou os trabalhos, 993 

agradecendo a presença de todos, sendo a presente ata, lavrada e assinada por ele e pelo 994 

secretário, respectivamente.  995 

____________________________                                ___________________________ 996 

    Sérgio Ricardo Pulzatto          Sergio Ricardo  997 

  Presidente do Conselho              Superintendente Geral interino 998 


